



Erstellt durch Hauptamt

Gemeinderat

öffentlich

Entscheidung

23.11.2023

hauptamtlicher Feuerwehrgerätewart der Stadt Hüfingen

Bisherige Beschlüsse im Gemeinderat / Ausschuss für Umwelt und Technik / Verwaltungsausschuss zum Thema am

Sachdarstellung:

Die Feuerwehr Hüfingen verfügt über sechs Einsatzabteilungen, mit insgesamt 12 Fahrzeugen und entsprechender Beladung, sowie über rund 240 Einsatzkräfte.

In jeder Abteilung kümmert sich ein ehrenamtlicher Gerätewart um die Reinigung, Wartung und Pflege von Fahrzeugen und Geräten, sowie die anfallenden Reparaturen (im möglichen Umfang).

Bisher werden diese Arbeiten und damit verbundenen organisatorischen Aufgaben ausschließlich ehrenamtlich und in der Freizeit erledigt, sofern eine Vergabe an externe Firmen / Werkstätten nicht möglich ist. Für Tätigkeiten, die während der regulären Arbeitszeit zu erledigen sind, müssen die Kameraden zudem Urlaub oder Freizeitausgleich aufwenden. Für die berufstätigen Kameraden ist es daher nur in seltenen Fällen möglich Schäden, Mängel und Wartungen unmittelbar nach Kenntnis zu erledigen.

Dies hat zur Folge, dass die Gerätschaften und Fahrzeuge, in der Zeit der Wartung und Reparatur, nicht für Einsätze der Feuerwehr zur Verfügung stehen.

Durch regelmäßige Normenerweiterungen, strenge Prüfzyklen, sowie dem technischen Fortschritt der Ausrüstung und Fahrzeuge wachsen die Aufgaben zudem stetig weiter und erfordern noch mehr (Freizeit-)Einsatz der Ehrenamtlichen.

Die Feuerwehr Hüfingen kann nur effektive Hilfe leisten und ihre Aufgaben mit der nötigen Qualität erfüllen, wenn Fahrzeuge, Gerätschaften und Ausrüstungsgegenstände sich in einem ordnungsgemäßen, funktionsfähigen und sicheren Zustand befinden.

Mit Blick auf die umliegenden Kommunen in der Region ist erkennbar, dass das Anliegen der Feuerwehr Hüfingen gerechtfertigt ist, da fast alle Kommunen ab 7.000 Einwohner (sogar) eine Vollzeitstelle anbieten.

Um den aktuellen und künftigen Aufgabengebieten wie Wartung, Pflege, Prüfung, Transport, Bereitstellung und Dokumentation gerecht zu werden, beantragt die Feuerwehr und die Verwaltung die Stelle eines hauptamtlichen Gerätewartes, welcher bereits im Stellenplan mit einem Stellenanteil von 50% der Entgeltgruppe 6

aufgenommen ist.

Durch einen hauptamtlichen Gerätewart verfügt die Feuerwehr Hüfingen einen ständigen Ansprechpartner vor Ort, der auch für Gebäude und Technik verantwortlich ist. Des Weiteren werden Stellen wie Bauhof und Hausmeister entlastet und können innerhalb der Kernaufgaben Rückstände aufarbeiten.

Darüber hinaus können durch den teilweisen Verzicht der Fremdvergabe an Externe, nach Schätzungen der Feuerwehr jährlich 15.000,00 € eingespart werden. Hierbei bleibt zu berücksichtigen, dass das Ehrenamt auch bei Einsatz eines hauptamtlichen Gerätewartes weiterhin erforderlich bleibt, um die Einsatzbereitschaft der Feuerwehr zu gewährleisten.

Dem Antrag der Gesamtfeuerwehr kann das umfangreiche Tätigkeitsfeld der Gerätewarte entnommen werden, was die Zuständigkeit und Aufgabeninhalte auflistet, sowie die Ist-Situation der Kommunen in der Region wiedergibt.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt die Stelle eines hauptamtlichen Gerätewartes in der Entgeltgruppe 6, mit einem Umfang von 50%, im Stellenplan aufzunehmen.